
 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TRÊS COROAS 

ATA Nº 001 Aos vinte três dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e três, às treze horas e 

trinta minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como 

local a sala de reuniões da Secretaria de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe 

Bender, número cento e setenta, composto pelos conselheiros que constam no Grupo Oficial 

do Conselho de Saúde, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta reunião. Dando 

abertura, o vice-presidente do Conselho de Saúde agradece a presença de todos e passa a 

palavra para a secretária do conselho de saúde para a leitura da ata anterior, por equívoco, a 

mesma não havia realizado a ata anterior, a qual será apresentada na próxima reunião. Dr. 

Tiago repassa a todos, a pedido do presidente deste Conselho Erni Rinker, que o mesmo terá 

que sair da presidência do Conselho de Saúde, pois a partir de fevereiro assume a presidência 

da Fundação Hospitalar Dr. Oswaldo Diesel, nova chapa eleita em 12/01/2023. Dr. Tiago passa 

a ser o presidente deste Conselho e colocamos em votação seu vice-presidente. Pablo 

(representante do Sindicato) coloca seu nome à disposição para o cargo, todos os presentes de 

acordo e com voto unanime a sua candidatura. Juliano Volkart passa que em 09/01/2023 

chegou ao município o novo carro resgate que foi adquirido por emenda parlamentar do 

deputado Sanderson no valor de 283.000,00(duzentos e oitenta e três mil reais), e contra 

partida da Prefeitura Municipal de 126.900,00 (cento e vinte seis mil, novecentos reais), 

totalizando um investimento de 409.900,00 (quatrocentos e nove mil e novecentos reais). A 

secretária de saúde Letieri repassa que fomos contemplados com um médico pelo Projeto 

Médicos pelo Brasil, e o mesmo assumirá sua vaga em 30/01/2033, onde será alocado na 

Unidade de Saúde da Linha 28.  O vice-presidente do Conselho de Saúde, deseja a todos uma 

ótima semana e agradece  a presença de todos. Sem mais nada a tratar no Conselho Municipal 

de Saúde, lavrei a presente ata, a qual vais ser assinada por mim.  

 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TRÊS COROAS 

ATA Nº 002 Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte três, às treze horas e 

trinta minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como 

local a sala de reuniões da Secretaria de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe 

Bender, número cento e setenta, composto pelos conselheiros que constam no Grupo Oficial 

do Conselho de Saúde, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta reunião. Pauta: 

Apresentação do relatório do 3º quadrimestre. Dando abertura o presidente do Conselho de 

Saúde agradece a presença de todos e passa a palavra para a secretária do conselho de saúde 

para a leitura da ata anterior e a apresentação do Relatório do 3º Quadrimestre de 2022. O 

presidente pede a palavra para apresentar a nova administração da Fundação Hospitalar Dr. 

Oswaldo Diesel, Erni Rinker novo presidente, Dr. Tadeu João da Silva Stringari novo diretor 

técnico e Carina Iaronka nova responsável técnica da enfermagem. Erni Rincker passa a todos 

que ele e o Dr.Tiago estão indo à instituição todos os dias, para ver as demandas e conversar 

com os funcionários, e que o wi-fi está liberado para todos os funcionários e usuários. Dr. 

Tiago fala que está saindo da presidência do Conselho de Saúde e do Conselho curador do 

hospital, pois como vai estar ao lado do diretor técnico da instituição FHDOD isso pode gerar 

conflito de interesses.  Dr. Tiago fala que esta nova equipe pretende resgatar a credibilidade 

do hospital junto a comunidade de Três Coroas. Dr Tiago passa a palavra ao Dr. Tadeu onde 

agradece a oportunidade de voltar a cidade e diz que vão trabalhar em equipe. Marisa 

Azevedo fala que a Câmara de Vereadores sempre teve um bom diálogo com a FHDOD durante 

a gestão anterior. Erni fala que a nova administração não tem partido político e sim o seu 

papel é trabalhar para a comunidade. Dr. Tiago então pede aos conselheiros que coloquem 

nomes a disposição para novo presidente e vice-presidente deste Conselho. Dr. Tiago sugere o 

nome do seu vice Pablo Alessandro Tavares à presidência e o nome da enfermeira Lucimara 

Baierle para vice-presidência, colocado em votação, sem objeções, aceito por unanimidade os 

nomes sugeridos. Marisa relata que na gestão do prefeito Rogério Grade era aplicado 2,8% na 

Assistência Social e agora é aplicado 1,4%. Marisa ainda fala que os vereadores, prefeito e 

secretários já estão há 19 anos sem receber reajuste salarial e que a solução seria dar aumento 

a eles para poder dar aumentos aos médicos, pois o salário médico do nosso município acaba 

não sendo atrativo para os candidatos. Marisa pede que seja visto o atendimento da recepção, 

pois há muita reclamação. Letieri fala sobre a Conferência de Saúde, que a última foi em 2021 

que conforme orientação do estado não há necessidade de realizar outra neste ano, só 

necessitamos aprovação deste conselho. A apresentação do relatório do 3º quadrimestre e 

sobre a Conferência de Saúde foi apresentada e aprovado unanimemente por este conselho. O 

presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, agradecendo a presença de todos.  Sem 

mais nada a tratar no Conselho Municipal de Saúde, lavrei a presente ata, a qual vais ser 

assinada por mim.  

 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TRÊS COROAS 

ATA Nº 03 Aos seis dias do mês de março de dois mil e vinte e três, tendo via de reunião o 

WhatsApp, às treze horas e trinta minutos, esteve reunido extraordinariamente o Conselho 

Municipal de Saúde, composto pelos conselheiros que constam no Grupo Oficial do Conselho 

de Saúde, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta reunião. Pauta X Conferência 

Municipal de Saúde, Aprovação do Regimento da X Conferência Municipal de Saúde, 

Eleição/Aprovação da Comissão organizadora da X Conferência Municipal de Saúde, Assuntos 

gerais. Dando abertura o presidente do Conselho Municipal de Saúde, Sr. Pablo Alessandro 

Tavares.  A votação se dará da seguinte forma: Nome do Conselheiro, Nome da Instituição a 

qual pertence, e em letra maiúscula (SIM), como aprovação ou (NÃO), como reprovação, 

sendo um voto por instituição.  Encerrando a reunião tivemos 14 votos de aprovação sendo 

eles: Jair da Silva Lima- Igreja Evangélica Assembleia de Deus de Três Coroas,  Tatiani Caloni- 

Laboratório Alfa, Pablo Alesandro Tavares- Sindicato dos Sapateiros, Tiago Arzeno Ferrão- 

Representante do médicos, Andressa de Ré- Laboratório Bom Pastor, Vilmar Teodoro- Desafio 

Jovem, Marisa Rosa Azevedo- Usuários do SUS,  Juliano Volkart- Associação de Bombeiros 

Voluntários de Três Coroas, Livia de Oliveira Lincke- Saúde Mental,  Margarete Krade- APAE, 

Lucas Henrique Kern- Sindicato da Indústria,  Lucimara Baierle- Representante dos 

enfermeiros, Letieri Gonsalves Lessa- Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social. As 

propostas foram apresentadas e aprovadas, porem com ressalva sobre o logo da X Conferência 

Municipal de Saúde. O presidente do Conselho, sr. Pablo Alessandro Tavares encerra a 

reunião. Sem mais nada a tratar do Conselho Municipal, lavra-se ata, a qual vai ser assinada 

pelo presidente do Conselho. 

 



ATA Nº04/2023 – Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 

minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como local a sala de 

reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe Bender, número cento 

e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar 

assuntos constantes em pauta para esta reunião. Pauta primeira: prestação de contas referente a emenda 

parlamentar Deputado Vilmar Lourenço. Dando abertura o presidente do conselho Municipal de Saúde 

agradece a presença de todos e passa a palavra para vice-presidente Lucimara Baierle para leitura da ata 

anterior, em seguida a mesma dispõe relatório impresso para apreciação do grupo. Enfermeira Carine, 

representante da Fundação Hospitalar Doutor Oswaldo Diesel, esclarece que neste documento constam os 

comprovantes dos valores recebidos em conta, as notas dos itens adquiridos, bem como o comprovante do 

valor restante em conta. Pauta segunda: apresentação da resolução número vinte e cinco de dois mil e 

vinte e três CIB/RS. Conselheira Lívia, coordenadora do Centro de Atenção Psicossocial, faz a apresentação 

do documento, quando esclarece que será disponibilizado hum mil e duzentos reais mensais, para a 

contratação de um acompanhante terapêutico, devendo-se comprovar as atividades em até noventa dias. 

Havendo a falta deste, implicará no cancelamento do recurso. Os profissionais deverão cumprir carga 

horário de trinta horas, se nível médio ou de vinte horas se nível superior (na área da saúde), havendo 

necessidade de contrapartida da Pasta, o que pode dificultar a sequência da adesão. Pauta terceira: 

apresentação do relatório da prestação de contas anual do prefeito. Colega Juares, contador da prefeitura 

municipal, se fez presente para a apresentação do relatório. Ele trouxe que o município atingiu, no ano de 

2022, o percentual de aplicação em ações e serviços de saúde de 30,46% (trinta virgula quarenta e seis por 

cento). Diz também que o somatório das receitas de impostos e transferências constitucionais no de no de 

2022 foi de R$58.118.332,27 (cinquenta e oito milhões, cento e dezoito mil, trezentos se vinte e sete reais e 

vinte e sete centavos) e a aplicação em ações e serviços públicos de saúde, com recursos provenientes de 

receitas de impostos e transferências constitucionais foi de R$17.702.844,01 (dezessete milhões, 

setecentos e dois mil, oitocentos e quarenta e quatro reais e um centavo).  Este também revela que o 

imposte de renda hoje é o principal meio de arrecadação do município, também revela que o ICMS 

(imposto sobre circulação de mercadorias e serviços) apresentou diminuição. Juares também revelou que 

alguns repasses ocorrem de acordo com a estimativa da população. Usuária Marisa revela que no ano de 

dois mil e dez, segundo o Censo, a população de Três Coroas era mais de vinte e três mil habitantes, e hoje 

a estimativa não chega a vinte e cinco mil habitantes, com isso lança questão de que como em treze anos a 

população aumentou tão pouco. Juares retoma a palavra revelando a dificuldade que o município vem 

apresentando nos últimos anos em relação as arrecadações, e que infelizmente a receita acaba não 

acompanhando as despesas. Pauta quarta: Conferência Municipal de Saúde. Enfermeira Lucimara, 

esclarece a necessidade da realização da conferência, ao contrário do que havia sido trazido em reunião, o 

que se justifica por um equívoco das orientações passadas pelo Estado. Salienta ainda que o evento 

ocorrerá no dia trinta de março, próxima quinta-feira, no Centro do Idoso, a partir das treze horas, com 



inscrições no dia. Revela o tema principal, sendo este “Garantir Direitos e Defender o SUS, a Vida e a 

Democracia – Amanhã Vai Ser outro Dia”, bem como os quatro eixos de debate: Eixo I – O Brasil que temos. 

O Brasil que queremos. Eixo II – O papel do controle social e dos movimentos sociais para salvar vidas. Eixo 

III – Garantir direitos e defender o SUS, a vida e a democracia e Eixo IV – Amanhã vai ser outro dia para 

todas as pessoas. Por fim, Lucimara estende o convite a todos os presentes, bem como os seus, salientando 

que o evento é destinado ao público aberto. O presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, 

agradecendo novamente a presença de todos. Sem mais a ser tratado pelo Conselho Municipal de Saúde, 

lavrei a presente ata, a qual será assinada por mim. 

 



ATA Nº 005/2023 – Aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 

minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como local a sala de 

reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe Bender, número cento 

e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar 

assuntos constantes em pauta para esta reunião. Pauta primeira:  Resolução nº 040/2023 CIB/RS repasse 

financeiro extraordinário para implementação de ações para enfretamento das arboviroses, Secretaria de 

Saúde sugere o valor de 13.500,00 (treze mil e quinhentos reais), que veio para nosso seja destinado para 

custear os exames laboratoriais de dengue, considerando que temos dois laboratórios credenciados no 

município para este fim. Pastor Jair pede a palavra e questiona sobre a nova eleição da diretoria da 

Fundação Hospitalar Doutor Oswaldo Diesel, ocorrida esta manhã. Dr Tiago, esclarece que espera que a 

nova gestão eleita no dia de hoje, na Fundação Hospitalar Dr. Oswaldo Diesel seja cobrada pelo Conselho 

Curador da fundação, da mesma forma que a gestão anterior foi. Dr Tiago relata que torce para que esta 

nova gestão consiga desenvolver um ótimo trabalho, trazendo novas especialidades e não continuar da 

mesma forma que estava, sem novos investimentos. Dr. Fernando pede que coloque em ata que a 

Fundação Hospitalar Dr. Oswaldo Diesel vai piorar com está nova administração eleita.  A vice-presidente 

do Conselho de Saúde, encerra a reunião, agradecendo novamente a presença de todos. Sem mais a ser 

tratado pelo Conselho Municipal de Saúde, lavrei a presente ata, a qual será assinada por mim. 

 



 

 

ATA Nº 006/2023 – Aos vinte e nove dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às treze 

horas e trinta minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo 

como local a sala de reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na 

rua Felipe Bender, número cento e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde 

composto por seus conselheiros, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta 

reunião. Pauta primeira:  Apresentação do Relatório do 1º Quadrimestre de 2023. Marisa 

questiona se há algum o risco de devolução de dinheiro federal. Letiéri fala que pode ocorrer a 

devolução de R$ 420.000,00 (quatrocentos e vinte mil reais), que vem destinado à estratégia 

de saúde da família credenciada, e para colocar em prática uso deste valor, é necessária 

vinculação de equipe mínima, o que requer contratações de servidores, que por sua vez, irá 

impactar na folha de pagamento e não temos como contratar neste momento. Dr Paulo relata 

que o hospital tem o projeto de ter um pediatra todos os dias de segunda a sexta no horário 

das 17:00 (dezessete horas) as 21:00 (vinte e uma horas), mas infelizmente temos duas 

entraves, a primeira é a questão financeira e a segunda é conseguir profissional desta 

especialidade, que está escassa em todo o estado. Dr Tiago fala sobre a Conferência Estadual 

de Saúde, traz seu entendimento de que não há um seguimento dos eixos e diretrizes, e que 

os projetos elencados durante a conferência são mais direcionados à região metropolitana. 

Fala também, que os delegados da nossa região têm que se articular antes e levar nossas 

demandas já direcionadas. Letiéri convida a todos para participarem da décima terceira 

Conferência Municipal de Assistência Social que ocorrerá no dia vinte de junho do corrente 

ano, as 13h30 (treze horas e trinta minutos) no Centro Municipal do Idoso, do Centro. Dr. 

Paulo fala que o estado entrou em contato para saber qual a estruturação do hospital para 

atender as crianças, e fala que não omitiu nada sobre a estrutura do hospital, tendo 

atualmente cinco leitos pediátricos, uma incubadora e um leito aquecido. Aprovado por 

unanimidade o relatório apresentado. O presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, 

agradecendo novamente a presença de todos. Sem mais a ser tratado pelo Conselho Municipal 

de Saúde, lavrei a presente ata, a qual será assinada por mim. 

 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TRÊS COROAS 

ATA Nº 07 Aos dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, tendo via de reunião o 

WhatsApp, às treze horas e trinta minutos, esteve reunido extraordinariamente o Conselho 

Municipal de Saúde, composto pelos conselheiros que constam no Grupo Oficial do Conselho 

de Saúde, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta reunião. Apresentação Plano 

de Trabalho FHDOD de pediatra, durante o período de inverno (junho, julho e agosto). Dando 

abertura o presidente do Conselho Municipal de Saúde, Sr. Pablo Alessandro Tavares.  A 

votação se dará da seguinte forma: Nome do Conselheiro, Nome da Instituição a qual 

pertence, e em letra maiúscula (SIM), como aprovação ou (NÃO), como reprovação, sendo um 

voto por instituição.  Encerrando a reunião tivemos 15 votos de aprovação sendo eles: Tatiani 

Caloni- Laboratório Alfa, Pablo Alesandro Tavares- Sindicato dos Sapateiros, Odilon S. 

klauberg- Representante do médicos, Jorge de Mello- Laboratório Bom Pastor, Vilmar 

Teodoro- Desafio Jovem, Marisa Rosa Azevedo- Usuários do SUS,  Juliano Volkart- Associação 

de Bombeiros Voluntários de Três Coroas, Livia de Oliveira Lincke- Saúde Mental,  Margarete 

Krade- APAE, Lucas Henrique Kern- Sindicato da Indústria,  Lucimara Baierle- Representante 

dos enfermeiros, Letieri Gonsalves Lessa- Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, 

Milena Mitzu Cavalcante Magalhães-Assistência Social, Paulo Renato de Azeredo- Fundação 

Hospital Dr. Oswaldo Diesel, Paulo Ricardo Port- Sindicato dos trabalhadores rurais . O 

presidente do Conselho, sr. Pablo Alessandro Tavares encerra a reunião. Sem mais nada a 

tratar do Conselho Municipal, lavra-se ata, a qual vai ser assinada pelo presidente do Conselho. 

 



ATA Nº 008/2023 – Aos vinte e seis dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 

minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como local a sala de 

reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe Bender, número cento 

e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar 

assuntos constantes em pauta para esta reunião. Vice-presidente Lucimara, da boas-vindas a todos e dá 

início a reunião. Primeiramente, a secretaria Carla faz a leitura da Ata anterior. Pauta primeira: prestação 

de contas referente a devolução de saldo remanescente de emenda parlamentar de Vilmar Lourenço, 

apresentando valor reajustado de devolução de R$ 5.814,37 (cinco mil oitocentos e quatorze reais e trinta 

e sete centavos). Pauta segunda: prestação de contas do Programa Nota Fiscal Gaúcha etapa 073, da 

Fundação Hospitalar Doutor Oswaldo Diesel. Mara relata que foi adquirido 04 (quatro) estantes de inox e 

mais alguns itens, com o valor arrecadado. Pauta terceira: apresentação de documentos para renovação de 

cadastro junto a este Conselho da instituição Desafio Jovem. Vilmar disponibiliza documentação aos 

conselheiros para apreciação. Pauta quarta: tendo como assuntos gerais. Doutor Paulo Azeredo traz um 

feed back, dos atendimentos pediátricos que vem ocorrendo no hospital, nessas três semanas, tendo 

apresentado menor procura em uma delas devido ao frio e as chuvas torrenciais. Contudo, a média de 

procura se manteve entre 10 (dez) a 20 (vinte) pacientes por noite. Marisa questiona por qual motivo esse 

plantão não ocorre o ano todo. Dr. Paulo devolve que o custo é alto, deve haver planejamento visando 

alternativas menos onerosas; salienta que este é um plano emergencial e que este Conselho pode e deve 

pensar em algo a longo prazo. Dr. Paulo ainda destaca que os casos pediátricos que chegam durante o 

plantão pediátrico e permanecem no hospital após o termino do mesmo, são passados para os médicos 

plantonistas darem sequência na assistência. Marisa traz outro questionamento, em relação a maior 

demanda de procura às segundas-feiras no plantão do hospital, cita sobre atestados de que o hospital não 

deve fornecer. Dr. Paulo se manifesta novamente e esclarece que o fornecimento do atestado médico é 

uma questão médico-paciente, destaca de o profissional médico tem total autonomia para tal. Lucimara 

traz dados da Campanha da Influenza, revela que já foram aplicadas mais de 5.000 (cinco mil) doses, tendo 

a Campanha já encerrada oficialmente, porém as administrações das doses permanecem até enquanto 

houverem doses. Ainda falado sobre cuidados necessários pós enchente: atenção aos sintomas e casos de 

leptospirose, devendo-se também ter cuidados com o acumulo de entulhos, considerando que o seu 

recolhimento é de reponsabilidade do munícipe, e mais considerando o comportamento cultural da 

população para a cura e não a prevenção. Juliano parabeniza todos que ajudaram nesses últimos dias, com 

doações e arrecadações. Por fim, Lucimara estende convite do Secretário de Justiça, Cidadania e Diretos 

Humanos, Mateus Wesp para palestra sobre “Saúde e Educação para a população LGBTQIA”, a ser realizada 

em vinte e pito de junho do corrente ano, as treze horas e trinta minutos às dezoito horas no auditório 

CAFF em Porto Alegre. A vice-presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, agradecendo 

novamente a presença de todos. Sem mais a ser tratado pelo Conselho Municipal de Saúde, lavrei a 

presente ata, a qual será assinada por mim. 



 



ATA Nº09/2023 – Aos vinte e quatro dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 

minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como local a sala de 

reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe Bender, número cento 

e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar 

assuntos constantes em pauta para esta reunião. Pauta primeira: abertura de rubrica para a dispensação de 

fraldas, onde este valor está incluído dentro do sociodemográfico, Pauta segunda: portaria Nº646 

(seiscentos e quarenta e seis) de 25 de maio de 2023 (vinte e cinco de maio de dois mil e vinte e três) que 

autoriza o município a receber recursos referentes ao incremento temporário ao custeio dos serviços de 

Atenção Primária a Saúde, tendo Três Coroas sido contemplado com o valor de R$350.000,00 (trezentos e 

cinquenta mil reais). Deste montante R$150.000,00 (cento e cinquenta mil) será destinado para ser 

aplicado em pagamentos de exames laboratoriais, R$150.000,00 (cento e cinquenta mil) para pagamento 

do transporte sanitário realizado por empresa terceirizada, e os R$50.000,00 (cinquenta mil) pagará 

despesas fixas e custos (luz, água, internet, infraestruturas, manutenção técnica de sistemas operacionais). 

Também foi apresentada a PORTARIA GM/MS Nº 981 (novecentos e oitenta e um), DE 18 (dezoito) DE 

JULHO DE 2023 (dois mil e vinte e três) que autoriza o Estado, Município ou Distrito Federal a receber 

recursos financeiros de capital destinados à aquisição de equipamentos e materiais permanentes para 

estabelecimentos de saúde, o município de três coroas foi contemplado com o valor de R$167.906,00 

(cento e sessenta e sete mil novecentos e seis reais), que será proposto para compra de dois carros, de 

modelo a ser definido, bem como, se necessário, a contrapartida do município. Dr. Paulo traz que nos 

últimos dias a demanda de renovações de receitas no plantão hospitalar aumentou muito. Lucimara revela 

que pode ser por consequências das férias de alguns profissionais médicos da atenção primária. Por fim, a 

secretaria Letiéri apresenta a Comissão de vistorias de instituições de longa permanecia para idosos do 

município, esclarecendo também as atividades realizadas por esta comissão. Sem mais a ser tratado pelo 

Conselho Municipal de Saúde, o presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, agradecendo 

novamente a presença de todos. Assim, lavrei a presente ata, a qual será assinada por mim. 

 



CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TRÊS COROAS 

ATA Nº 010 Aos trinta e um dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, tendo via de 

reunião o WhatsApp, às treze horas e trinta minutos, esteve reunido extraordinariamente o 

Conselho Municipal de Saúde, composto pelos conselheiros que constam no Grupo Oficial do 

Conselho de Saúde, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta reunião. 

Reprogramação do valor de 50.000,00 (cinquenta mil reais) da Portaria 646 de 25 de maio de 

dois mil e vinte três, para aquisição de bens permanentes.  Dando abertura o presidente do 

Conselho Municipal de Saúde, Sr. Pablo Alessandro Tavares.  A votação se dará da seguinte 

forma: Nome do Conselheiro, Nome da Instituição a qual pertence, e em letra maiúscula (SIM), 

como aprovação ou (NÃO), como reprovação, sendo um voto por instituição.  Encerrando a 

reunião tivemos 14 votos de aprovação sendo eles: Tatiani Caloni- Laboratório Alfa, Pablo 

Alesandro Tavares- Sindicato dos Sapateiros, Jair da Silva Lima- Igreja Evangélica Assembleia de 

Deus de Três Coroas, Odilon S. klauberg- Representante do médicos, Andressa de Ré- 

Laboratório Bom Pastor, Vilmar Teodoro- Desafio Jovem, Marisa Rosa Azevedo- Usuários do 

SUS,  Juliano Volkart- Associação de Bombeiros Voluntários de Três Coroas, Livia de Oliveira 

Lincke- Saúde Mental,  Margarete Krade- APAE, Lucas Henrique Kern- Sindicato da Indústria,  

Lucimara Baierle- Representante dos enfermeiros, Letieri Gonsalves Lessa- Secretaria 

Municipal de Saúde e Assistência Social, Paulo Renato de Azeredo- Fundação Hospital Dr. 

Oswaldo Diesel. O presidente do Conselho, sr. Pablo Alessandro Tavares encerra a reunião. 

Sem mais nada a tratar do Conselho Municipal, lavra-se ata, a qual vai ser assinada pelo 

presidente do Conselho. 

 



ATA Nº011/2023 – Aos vinte e oito dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às treze 

horas e trinta minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo 

como local a sala de reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na 

rua Felipe Bender, número cento e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde 

composto por seus conselheiros, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta 

reunião. Pauta primeira: Apresentação da LDO-2024, pelo tesoureiro Renato Matte; Pauta 

segunda: Apresentação do Plano de Trabalho FHDOD (urgência e emergência) no valor de R$ 

471,500,00 (quatrocentos e setenta e um mil e quinhentos reais), e Plano de Trabalho FHDOD 

(traumatologia) no valor de R$ 17.500,00 (dezessete mil e quinhentos reais). Assuntos gerais, 

apresentação do SIOPS 3º bimestre de 2023, onde temos um percentual de 26,16% 

aplicado em saúde. Marisa de Azevedo pede se as rubricas das Academias de Saúde 

serão excluídas, secretária de saúde relata que foi pago a última parcela ao engenheiro 

aguardando liberação do estado. Dr Paulo Azeredo pede a palavra para falar da 

cedência do terreno atrás da Fundação Hospitalar Dr. Oswaldo Diesel, onde em visita 

do Deputado Joel Wilhelm o mesmo relata que a prefeitura tem que fazer a cedência e 

não a doação, pois se a Fundação for tentar recurso federal para construção ou 

aumento da unidade de saúde tem que ser cedência do terreno. Sem mais a ser tratado 

pelo Conselho Municipal de Saúde, o presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, 

agradecendo novamente a presença de todos. Assim, lavrei a presente ata, a qual será 

assinada por mim. 

 



 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TRÊS COROAS 

ATA Nº 012 Aos trinta e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, tendo via de 

reunião o WhatsApp, às treze horas e trinta minutos, esteve reunido extraordinariamente o 

Conselho Municipal de Saúde, composto pelos conselheiros que constam no Grupo Oficial do 

Conselho de Saúde, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta reunião. Primeira 

Pauta: PAS (Plano Anual de Saúde) 2024.  A votação se dará da seguinte forma: Nome do 

Conselheiro, Nome da Instituição a qual pertence, e em letra maiúscula (SIM), como aprovação 

ou (NÃO), como reprovação, sendo um voto por instituição.  Encerrando a reunião tivemos 16 

votos de aprovação sendo eles: Eder da Silva- Assistência Social (CRAS), Tatiani Caloni- 

Laboratório Alfa, Pablo Alesandro Tavares- Sindicato dos Sapateiros, Jair da Silva Lima- Igreja 

Evangélica Assembleia de Deus de Três Coroas, Tiago Arzeno Ferrão - Representante do 

médicos, Andressa de Ré- Laboratório Bom Pastor, Vilmar Teodoro- Desafio Jovem, Marisa 

Rosa Azevedo- Usuários do SUS,  Juliano Volkart- Associação de Bombeiros Voluntários de Três 

Coroas, Livia de Oliveira Lincke- Saúde Mental,  Margarete Krade- APAE, Lucas Henrique Kern- 

Sindicato da Indústria,  Lucimara Baierle- Representante dos enfermeiros, Letieri Gonsalves 

Lessa- Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, Paulo Renato de Azeredo- Fundação 

Hospital Dr. Oswaldo Diesel, Paulo Ricardo Port- Sindicato dos Trabalhadores Rurais. O 

presidente do Conselho, sr. Pablo Alessandro Tavares encerra a reunião. Sem mais nada a 

tratar do Conselho Municipal, lavra-se ata, a qual vai ser assinada pelo presidente do Conselho. 

 



 

 

 

ATA Nº013/2023 – Aos vinte e cinco dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às 

treze horas e trinta minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, 

tendo como local a sala de reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, 

situada na rua Felipe Bender, número cento e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal 

de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar assuntos constantes em pauta para 

esta reunião. Pauta primeira: apresentação do relatório do 2º quadrimestre 2023; Pauta 

segunda: Portaria SES nº 771/2023 emenda parlamentar do Dep. Capitão Macedo no valor de 

R$  50.000,00 (cinquenta mil reais) e do Dep. Gaúcho da Geral no valor de R$ 100.000,00 (cem 

mil reais), está destinada para custeio das ESFs onde foi decidido  que será usada para pintura 

de duas unidades, que será ESF Vila Nova, ESF Linha 28, nós assuntos gerais foi passado as 

Portaria nº 377 de 22/02/2022, Portaria nº 1.857 de 28/07/2020, Portaria nº 731 de 

16/04/2021, Portaria nº 1.797 de 21/07/2020,  Portaria nº 15/12/2021, Portaria nº 894 de 

11/05/2021, onde conforme orientação do Ministério da Saúde estes recursos podem ser 

usados para a finalidade a serem destinadas pela Secretaria de Saúde, a qual foi designada 

para compra de medicação, da assistência farmacêutica na atenção básica, apresentação do 

SIOPS 4º bimestre 2023.  Sem mais a ser tratado pelo Conselho Municipal de Saúde, o 

presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, agradecendo novamente a presença de 

todos. Assim, lavrei a presente ata, a qual será assinada por mim. 

 



 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TRÊS COROAS 

ATA Nº 014 Aos três dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, tendo via de reunião o 

WhatsApp, às treze horas e trinta minutos, esteve reunido extraordinariamente o Conselho 

Municipal de Saúde, composto pelos conselheiros que constam no Grupo Oficial do Conselho 

de Saúde, para deliberar assuntos constantes em pauta para esta reunião. Primeira pauta: 

Proposta de Contrato Prestação de Serviços Médico/Hospitalares (Pronto Atendimento); 

Segunda Pauta: Prestação de Serviços Médico/Hospitalares-Serviço Ambulatorial de Ortopedia 

e Traumatologia. Dando abertura o presidente do Conselho Municipal de Saúde, Sr. Pablo 

Alessandro Tavares.  A votação se dará da seguinte forma: Nome do Conselheiro, Nome da 

Instituição a qual pertence, e em letra maiúscula (SIM), como aprovação ou (NÃO), como 

reprovação, sendo um voto por instituição.  Encerrando a reunião tivemos 11 votos de 

aprovação sendo eles:  Pablo Alesandro Tavares- Sindicato dos Sapateiros, Tiago Arzeno 

Ferrão- Representante do médicos, Vilmar Teodoro- Desafio Jovem, Juliano Volkart- 

Associação de Bombeiros Voluntários de Três Coroas, Livia de Oliveira Lincke- Saúde Mental,  

Margarete Krade- APAE, Lucas Henrique Kern- Sindicato da Indústria,  Lucimara Baierle- 

Representante dos enfermeiros, Eder da Silva- Cras, Carla Crsitina Muller- Secretaria Municipal 

de Saúde e Assistência Social, Paulo Renato de Azeredo- Fundação Hospital Dr. Oswaldo Diesel. 

O presidente do Conselho, sr. Pablo Alessandro Tavares encerra a reunião. Sem mais nada a 

tratar do Conselho Municipal, lavra-se ata, a qual vai ser assinada pelo presidente do Conselho. 

 



ATA Nº 015/2023 – Aos vinte e três dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 

minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como local a sala de 

reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe Bender, número cento 

e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar 

assuntos constantes em pauta para esta reunião. Vice-presidente Lucimara, da boas-vindas a todos e dá 

início a reunião. Primeiramente, a secretaria Carla faz a leitura da Ata anterior. Pauta primeira: Carla traz 

sobre valor da Nota Fiscal Gaúcha de quatro mil, setecentos e quarenta e três reais e onze centavos, que 

serão destinados para colocação de toldo defronte a unidade de saúde do Vila Nova, tendo o orçamento 

deste de quatro mil e oitocentos reais. Havendo necessidade de contrapartida a pasta ira se organizar para 

faze-la. Houve sugestão do conselheiro Vilmar para que se negocie o valor disponível na nota Fiscal Gaúcha 

para o pagamento total do toldo, considerando que diferença não é significativa. Carla diz que negociara 

desconto. 

Pauta segunda: Lucimara traz Portaria da Secretaria Estadual de Saúde número oitocentos e sessenta e 

quatro de dois mil e vinte e três que autoriza a forma de repasse de recursos financeiros para Ampliação e 

Reforma de Unidades Básicas de Saúde – UBS. A aplicação dos recursos deverá observar o objeto do Plano 

de Trabalho aprovado pela Secretaria Estadual da Saúde. O prazo de execução dos recursos transferidos na 

modalidade fundo a fundo regidos por esta Portaria é de 12 (doze) meses a contar da data de repasse dos 

valores. O município de Três Coroas foi contemplado com o valor de trezentos e cinquenta mil, destinados 

a ampliação unidade de Linha Café, aderida ao Programa Rede Bem Cuidar. Pauta terceira: Marisa 

questiona sobre a campanha de Multivacinação sobre a porcentagem da cobertura, Lucimara explica que 

no momento ainda não tem os dados do município de Três Coroas, pois os boletins são informados de 

forma parcial e por unidade. Ainda, Marisa questiona sobre o último óbito infantil no município, que 

infelizmente se deu por conta de malformação cardíaca do bebe, identificado ainda na gestação, conforme 

informações recebidas pela secretaria. Marisa questiona sobre origem do recurso para construção da 

farmácia, pois não conseguiu identificar na placa, Carla esclarece que é fonte própria municipal. Carla traz 

que o valor de emenda parlamentar que seria destinado para pintura da unidade da Linha Vinte e Oito, 

apresentado na última reunião ordinária, será destinado para reforma da mesma, que carece troca de 

calha, bem como revisão do telhado, entre outros detalhes. Ainda, Carla esclarece que a unidade de Linha 

Café está sem atendimento médico, devido ao termino do contrato Mais Médicos do doutor Norberto, 

tendo havido o chamamento dos dois primeiros colocados do precoce seletivo, com negativas e estamos 

aguardando o retorno do terceiro colocado. Concomitantemente, houve o credenciamento do município 

para contemplação de mais profissionais pelo Programa Mais Médicos, porém com previsão de retorno 

somente no mês de dezembro do corrente ano. Lívia destaca que telhado do Centro de Atenção 

Psicossocial – CAPS foi consertado, porém o forro ainda está pendente. Conselheiro Juliano, questiona 

como estão as regularizações das escrituras das unidades de saúde do município, visto que este é um 

requisito para recebimento de recursos bem como participação de projetos. A vice-presidente do Conselho 

de Saúde, encerra a reunião, agradecendo novamente a presença de todos. Sem mais a ser tratado pelo 



Conselho Municipal de Saúde, lavrei a presente ata, a qual será assinada por mim. 

 



ATA Nº016/2023 – Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às 

treze horas e trinta minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, 

tendo como local a sala de reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, 

situada na rua Felipe Bender, número cento e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal 

de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar assuntos constantes em pauta para 

esta reunião. Vice-presidente Lucimara, da boas-vindas a todos e dá início a reunião. 

Primeiramente, a secretaria Carla faz a leitura da Ata anterior. Pauta primeira: apresentação 

da LOA (Lei Orçamentária Anual 2024) Renato Matte, tesoureiro da Prefeitura Municipal de 

Três Coroas, fez a explanação da mesma. Pauta segunda: apresentação SIOPS 5º bimestre 

2023, realizado pela secretária Carla. Demais assuntos gerais: Carla repassa ao conselho que 

no dia 04/12/2023 (quatro de dezembro de dois mil e vinte e três), dois médicos irão iniciar os 

atendimentos na ESF de Linha Café, com carga horária de 20 (vinte) horas cada um; Enfermeira 

Lucimara repassa informações referente a febre amarela.  Sem mais a ser tratado pelo 

Conselho Municipal de Saúde, a vice-presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, 

agradecendo novamente a presença de todos. Assim, lavrei a presente ata, a qual será 

assinada por mim. 

 



 

 

 

ATA Nº 017/2023 – Aos dezoito dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 

minutos, esteve reunido ordinariamente o Conselho Municipal de Saúde, tendo como local a sala de 

reuniões da Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social, situada na rua Felipe Bender, número cento 

e setenta, o Grupo Oficial do Conselho Municipal de Saúde composto por seus conselheiros, para deliberar 

assuntos constantes em pauta para esta reunião. Após solicitações imediatas para o comparecimento de 

alguns conselheiros, objetivando o atingimento de quorum, a Vice-presidente Lucimara, da boas-vindas a 

todos e dá início a reunião. Primeiramente, a secretaria Carla faz a leitura da Ata anterior. Pauta primeira: 

Mara representante da Fundação hospitalar Dr. Oswaldo Diesel, traz a prestação de contas sobre valor da 

Nota Fiscal Gaúcha de R$ 5.129,15 (cinco mil cento e vinte e nove reais e quinze centavos), que foram 

destinados para a aquisição de 05 (cinco) poltronas para a unidade de saúde mental, pinças para a 

realização de exames de endoscopia e colonoscopia, mais lençóis e fronhas para as unidades de internação 

e pronto atendimento. O total desta aquisição foi de R$ 5.384,00 (cinco mil trezentos e oitenta e quatro 

reais), tendo a contrapartida da instituição de R$ 255,00 (duzentos e cinquenta e cinco reais). Carla traz a 

comprovação da colocação do toldo defronte a unidade de saúde do Vila Nova, tendo este sido negociado 

no valor disponível da Nota Fiscal Gaúcha, sem a necessidade de contrapartida. Carla também traz que 

mais um médico do Programa Mais Médicos, veio destinado ao município de Três Coroas. Dr. Eduardo, 

cubano, esta em atividade desde a data de hoje na unidade do Centro, com objetivo de período de 

treinamento para sistema de prontuário eletrônico de logísticas de atendimentos. Tem-se a pretensão de 

lota-lo na unidade de Sander, podendo Dr. Lucas se dedicar mais aos casos dos pacientes em espera para 

especialidades via GERCON. Lucimara comenta sobre a necessidade do comparecimento dos conselheiros 

em reunião, não havendo possibilidade, devem ser representados obrigatoriamente por seus suplentes. 

Ainda, Lucimara diz que irá disponibilizar o Regimento Interno do Conselho Municipal de Três coroas no 

grupo de WhatsApp, para apreciação, ciência e reflexão. A próxima reunião ficou agendada para o dia vinte 

e dois de janeiro de dois mil e vinte e quatro, tendo uma das pautas o desenvolvimento do logotipo deste 

conselho. A vice-presidente do Conselho de Saúde, encerra a reunião, agradecendo novamente a presença 

de todos. Sem mais a ser tratado pelo Conselho Municipal de Saúde, lavrei a presente ata, a qual será 

assinada por mim. 

 


